

La elocuencia de los hechos

Cuando días atrás decíamos a nuestro colega «Levante Agrario» que la realidad se encargaría de sacarle del error que le habían metido sus locas aventuras, lo emplazábamos para muy corta fecha, si efectivamente se insistía en llevar adelante su descabellado propósito.

«Levante Agrario» sin duda para aumentar el coraje de los suyos, siguió impulsando el movimiento de rebeldía, y tratándonos con ese especialísimo interés que nos ha demostrado desde su fundación.

Acreció su valentía con la antevotación; y en la memoria de todos está el lenguaje que empleó para cantar su victoria.

Con grandes titulares y con la arrogancia que dá un supuesto triunfo, menospreció nuestras leales advertencias; y cuando recurrimos a los números para sacarle de su error, se burló de nuestros cálculos, y dijo que eran matemáticas fantásticas.

Pués bien: nosotros hemos de confesar que efectivamente nos equivocamos algo en nuestros cálculos, pero ha sido en favor nuestro.

Decíamos nosotros que el máximo a que podía aspirar la Federación era a duplicar el resultado de la antevotación, y los números han demostrado que no han llegado a semejante cifra.

Descuente el resultado de las villas, y el de treinta secciones que no tomaron parte en la antevotación, y se verá que no solo no se ha llegado a la cifra que nosotros dábamos sino que se ha quedado muy por bajo de nuestros cálculos.

Es más; puesto que ha llegado la hora de decir las verdades podemos decir, para demostrarlo con datos irrefutables, que la huerta es la que menos contingente ha dado a la elección del señor Velasco.

Para ello no hay más que deducir los votos que en elecciones anteriores han sacado los candidatos republicanos o reformistas, en cada uno de esos distritos y severa que exigua mente se llegará al millar de votos, y esos votos son los que siempre se encuentran disponibles por exaltaciones o por otros muy variables recursos que se emplean en estas campañas elelectorales.

Aunque moleste un poco a nuestro colega «Levante Agrario» pero siempre en honor de la verdad hay que consignar que cualquiera de los candidatos que en la diputación Cortes han luchado en esta circunscripción han llegado o han rebasado la cifra que «Levante Agrario» pretende hacer pasar por un éxito.

No hablémos de aquellos candidatos del país que todos ellos rebajaron la cifra; tomemos por ejemplo al conde, el marqués de Benavites, que sin otro apoyo que el de una fracción exigua, llamada Tetuanista, llegó a tener una votación idéntica a la del señor Velasco y entonces que sepamos no le ayudaron los republicanos por estar aquellos divididos.

Ahora con el auxilio de todas las izquierdas; más diremos, con la organización que estas tienen, con la mayoría de la intervención de estas se ha llegado al resultado que tanto halaga a «Levante Agrario».

Por cierto que para esa colaboración que tan entusiastamente le han prestado las izquierdas, el colega no ha tenido ni una frase de reconocimiento, sino que todo lo atribuye al concurso de sus federados siendo así que los números y los hechos dicen todo lo contrario.

Pero en fin dejemos al colega con sus satisfacciones y sus éxitos y

anotemos el hecho innegable de que ya comienzan a cumplirse nuestras predicciones.

La primera parte es ya un hecho, pronto veremos como se realiza también cuanto habíamos anunciado como lógica consecuencia de ese mal paso.

COMUNICADO

Nuestro distinguido amigo el notario de Cieza don Diego Jimenez nos ha remitido unas cuartillas referentes al asunto Barranco, copia de las enviadas a nuestro colega «El Liberal».

Como ya las vimos publicadas en nuestro colega y por tanto han perdido su oportunidad, nos limitamos al acuse de recibo, lamentando que el exceso de original no nos haya consentido publicarlas a su debido tiempo.

Cosas

Dice «Levante Agrario»: «La jornada de ayer.—Estamos satisfechos».

Y nosotros también, colega. ¡Chóquela usted!

Alguna vez habíamos de estar de acuerdo.

El mismo periódico, refiriéndose a la ayuda que les han prestado radicales, reformistas, socialistas y demás elementos de las izquierdas, dice:

«Ayuda—quede esto sentado de una vez para siempre—, que aceptamos, no por los votos que nos hubiera de proporcionar, sino por lo que representaba.»

Suponemos que los republicanos se habrán apresurado a dar las gracias al colega por este rasgo de finura con que agradece su cooperación. ¡Qué amigos tienes, Benito!

En Barcelona y Madrid ha sido derrotado Lerroux.

En Madrid y Gijón ha sido derrotado Melquiades Alvarez.

En Valencia ha sido derrotado Soriano.

Inconvenientes de celebrar las elecciones tan cerca del Carnaval.

Porque ya los vamos conociendo.

En Madrid ha triunfado la candidatura de acuerdo monárquico con la excepción del señor Vitorica.

¡Caramba! lo lamentamos!

El hombre esperaba conseguir una vitorica y se ha encontrado con una derrotica.

Cuando el señor Obispo entró a votar en el colegio de Madre de Dios se levantaron descubriéndose cuantos se encontraban en el local, con la sola excepción de un interventor radical que ni se puso en pie, ni se quitó el sombrero.

Así se hace, hombre! O somos o no somos.

Ya estamos viendo a Lerroux dirigirle el siguiente telegrama:

«La única satisfacción que he tenido en la desgracia de mi derrota ha sido saber que todavía tengo correligionarios de riñones».

Con hombres así viene la república antes del verano.

Un aviador tuvo la idea de elevarse en su aparato y volar sobre Madrid, arrojando candidaturas y proclamando. El aparato sufrió una avería y por poco si se hace papillas el aviador.

Pero hombre: ¿a nadie se le ocurre llevar estas cosas de las luchas

terrenas a las tranquilas regiones etereas!

Eso sí que puede decirse que es castigo del cielo.

Se calcula que en las elecciones del domingo se comieron los interventores en España, unos tres millones de trozos de merluza.

También son incalculables las merluzas que se pescaron.

Con otras elecciones generales se termina la especie.

CH.

Espinardo

Defunción y entierro

Victima de rápida y sufrida enfermedad, ha bajado al sepulcro, la distinguida y bondadosa señora doña Concepción Flores Guillamón.

Las bellas prendas personales de la finada, le merecieron en la vida el justo aprecio y estimación de todos; la excesiva benevolencia y cariñoso proceder que como actos constantes de su voluntad generosa, ofrecía doquier, constituían el timbre de honor con que ennoblecía el alma; amó la caridad, prodigó el bien y conquistó el afecto del ageno corazón; he ahí una síntesis modelo de su vida.

Nosotros, al correr de la pluma, meditamos seriamente en las tristes amarguras que nuestra pobre y débil naturaleza, envuelve y representa con un corazón todo cariñoso, en alma todo nobleza, y una vida puesta en todo momento al servicio del bien, pase como ráfaga por la tierra, dejando reunidos en el dolor y el llanto a un amante y cariñoso esposo, y a unos ancianos padres orgullosos de tan buena hija.

La vida es tránsito y alfombran las espinas sus cauces. El hogar de ayer saturado de amor y de alegría lleno está hoy de tristeza y luto.

Prueba inequívoca del aprecio que se le tenía, lo ha demostrado la manifestación de duelo que con motivo de su conducción a la última morada se ha celebrado.

Preciosas coronas cubrían su lujoso féretro.

No damos nombres por que sería interminable la lista; baste decir, que el pueblo en masa y distinguidas personalidades de la capital le han rendido el último tributo.

De todas veras nos asociamos al profundo dolor que hoy experimentan las distinguidas familias y con ella compartimos el sentimiento que embargan sus doloridas almas, deseando vivamente que la demostración de afecto ofrecida por todos, ante la tremenda desgracia pueda servir de lenitivo en las tristes horas por que hoy pasa. Descanse en paz la virtuosa señora.

CORRESPONSAL

Junta provincial de 1.ª Enseñanza

Bajo la presidencia del Gobernador civil don César de Medina, ha celebrado sesión, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió por enterada de haberse elevado a la Superioridad ternas de señores Jefes del Ejército, de señores Diputados provinciales y de padres y madres de familia para la designación de Vocales de esta Junta. Que el señor Inspector provincial de Sanidad gire visita al pueblo de Aljezares e informe a la Corporación sobre las condiciones higiénicas de la local-escuela de niñas y casa de la maestra, doña María Lozano.

Quederá enterada de que por la Presidencia se había ordenado al señor Alcalde de Carayaca que antes

de trasladar a otro local la escuela que dirige doña María Polo cumpliese con lo que dispone el artículo 19 del Real Decreto de 5 de Mayo de 1913.

Idem de que se tenía pedido al señor Presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, de esta capital, designase la persona que hubiera de representarla en esta Junta.

Informar favorablemente el expediente de permuta entablada por los Maestros nacionales de Agres (Alicante) y Cieza (Murcia) señores don Juan Bautista Such y don Jesús Such.

Se da cuenta y por enterada de la Real orden de 16 de Noviembre último sobre abono de alquileres de casa a los Maestros de Sección de las Graduadas anejas a estas Normales, y de la Orden de 1.º de Diciembre anterior sobre material e indemnización de casa a las maestras desdobladas doña Adoración Sáchez, doña María Amorós y doña Josefa Martínez.

Se da cuenta asimismo de las quejas que, sobre casas y locales escuelas, formulan don José Lopez, maestro de El Palmar; don Alfonso Sanchez, de El Esparragal; don Antonio Martínez, de La Nora; don José María Pascual, de Rincon de Villanueva de Beniján doña Joaquina Peretó, de Nonduermas; doña Justina Mendez, de Corvera doña Esperanza Lacombe, de Puente Tocinos; doña Fuensanta Alpañés, de San Benito; doña María T. Solbes, de Sangonera la Seca y doña Irene Pérez, de El Palmar.

El alcalde de la capital y vocal de la Junta señor Perez Marin, da detallada cuenta de las gestiones amistosas y oficiales que venía practicando para solucionar lo más favorablemente posible las antedichas denuncias, ofreciendo que en la próxima semana tendrá orilladas las dificultades con que tropiezan los citados profesores para lo cual había dispuesto que el Presidente de la Comisión de Instrucción pública del Ayuntamiento, señor Arnaez, en unión del señor arquitecto municipal, girasen visitas a los pueblos mencionados y le informasen acerca de la carencia de casas con destino a los maestros en algunos de dichos pueblos; sobre las condiciones de las existentes en otros, y sobre los locales escuelas denunciados.

La Junta oye con satisfacción las declaraciones del señor alcalde, ve con agrado la diligencia y acierto con que procede en el asunto y acuerda se haga constar en el acta la ejemplar conducta que ha seguido en este particular el señor Pérez Marin, disponiendo al propio tiempo que mientras dicho señor vence los obstáculos que se propone, los profesores citados procuren dar las clases del modo que les sea más factible; que los señores maestros de la provincia tengan en cuenta la inexcusable obligación de fijar su residencia en la localidad donde ejerzan su cargo oficial, según previene el artículo 1.º del Real decreto de 17 de Enero de 1908, y que ni aun clausurada la escuela por motivos de salud, por razón de reforma de local o cualquier otra análoga les está prohibido ausentarse de la población sin el debido permiso, según se halla dispuesto en el número 6.º del artículo 20 del Real decreto de 5 de Mayo de 1913.

Gobierno Civil

La Alcaldía de Jumilla remite el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación durante el mes de Enero.

—La Alcaldía de Abanilla remite

para su publicación en el «Boletín Oficial», edicto anunciando haber quedado expuesto al público el reparto vecinal de consumos.

—Por el Director general de Seguridad ha sido nombrado vigilante de segunda clase y con destino eu Murcia, don Angel Llinas de Villar.

Clases de adultos

Conversaciones pedagógicas

El sábado último se celebró en la escuela de adultos de la calle de Victoria, una conversación pedagógica, estando a cargo del inspector provincial de Sanidad, don José García Villalba.

El tema de esta conversación fue «Alimentación del niño.—Diversas clases de alimento.—Ración alimenticia y modo de administrarla».

El señor García Villalba con su reconocida competencia expuso la importancia y trascendencia de este tema.

Habló primeramente de las diversas clases de alimento, y principios nutritivos que contienen más asimilables al niño desde el principio de su vida hasta la edad de cuatro a cinco años, que es la edad más peligrosa de su vida.

Después expuso numerosos casos verdaderamente absurdos que ha apreciado en su profesión, debidos a la ignorancia de las madres que se dejan llevar por la rutina y el mal entendido amor maternal.

Con detalles dió consejos y reglas importantísimas para la lactancia natural y artificial, la influencia que los alimentos y bebidas de la madre ejercen en el desarrollo físico y aunar moral del niño, cantidad de ración alimenticia y modo y horas de administrarlos desde los primeros meses, y su graduación hasta los tres primeros años.

Dijo que una tercera parte de la mortalidad infantil obedece a la ignorancia de las madres, y el noventa por ciento de las enfermedades que sufren los niños provienen de indigestión, que se debe a la debilidad de carácter de las personas que les rodean.

Habló de la fundación de «La Gota de Leche» debida al distinguido doctor Uecia, de quien habló con cariño y elogio, así como de su tratado «El arte de criar a los niños» cuya obra no debe faltar en ningún hogar.

Un ejemplar de este libro, que contiene numerosos fotogramas, circuló de mano en mano de todos los que asistieron a la conversación del señor Villalba, pudiendo apreciar así de una manera exacta el desarrollo de un niño bien alimentado y el de otro cuya alimentación es defectuosa.

Esta obra quedó en la Escuela de Adultos, y ejemplares de ella serán repartidos en las demás escuelas, para que sirva de texto de lectura.

El señor Villalba fué muy aplaudido y felicitado.

Las hazañas de M. Barrere

Con este título escribe «Le Journal du Peuple»:

«Está visto que nuestro embajador en Roma M. Carrere siempre ha de lucirse, sin faltar una ocasión.

Después de su maniobra contra Caillaux, a la cual éste hizo justicia en pleno Congreso, ahora le tenemos lanzado contra las organizaciones obreras. El espíritu reaccionario del señor Barrere ya no conoce obstáculos.

Qué admirable diplomático! Ayer era Caillaux; hoy son los delegados de la confederación general del trabajo italiana, los que están en lucha con su Excelencia.

Mientras que M. Orlando, presidente del Consejo italiano, entre los pasaportes a los tres delegados de la conferencia general del trabajo italiana para que vayan a Londres, pasando por París y participen en la conferencia interaliada, M. Barrere niega obstinadamente su visto bueno. Es que M. Barrere obra en nombre propio o es ejecutor de las decisiones del Ministerio de Negocios Extranjeros de París? Es sencillamente escandaloso el privar a la conferencia interaliada de su representación italiana.

Material de Artillería

Por Real Orden circular de Guerra se señala a los batallones de artillería de posición las gratificaciones anuales siguientes, las cuales serán reclamadas en extracto, mensualmente, por dozavas partes:

Esencias, grasas y entretenimientos de automóviles, 1.500 pesetas; pequeñas recomposiciones del material, 2.000; entretenimiento y conservación de salas de banderas y estandartes, 400, y agencias, 525.

DE LIBRILLA

Triunfo electoral

Con toda sinceridad y verdadera democracia se ha verificado la elección para diputados a Cortes, habiéndose movido el cuerpo electoral con gran desenvoltura ejercitando la libre emisión del sufragio por cuya razón no ha habido protestas ni el más pequeño incidente. Ha obtenido un triunfo colosal la candidatura conservadora escrutando más del doble sobre la candidatura payana.

Mil plácemes merece el consecuente conservador don Salvador Lorente Ruiz, que por sus muchos merecimientos, su gran talento y acertada dirección, ha sabido conquistar uno más a los muchos triunfos del partido conservador.

CORRESPONSAL

Obras públicas

El alcalde de Murcia remite hojas de aprecio de fincas ocupadas para el trozo cuarto de la carretera del Puente Nuevo a la de Torrevieja a Balsicas.

—El mismo remite hojas para el trozo quinto.

LOS TIMOS

El de las limosnas

La semana pasada se comió en esta capital un timo por el procedimiento de las limosnas.

La víctima fué un industrial del Palmar, llamado Ramón Alcazar, que entregó cuatrocientas pesetas a cambio de unos recortes de periódicos.

El asunto está ya en el juzgado y la policía trabaja para averiguar quien o quienes fueron los afortunados limosneros.

Cartera que aparece

También en la semana pasada le robaron a don Enrique Funes, industrial del camino de Alcantarilla una cartera, que afortunadamente para el robado, no contenía nada más que papeles sin importancia.

Los cateristas se marcharon de esta y se conoce que la conciencia les remordia por el robo de la cartera y para quitarse ese peso de encima la remitieron a su dueño por correo.

El señor Funes llevó una grata sorpresa cuando al abrir el paquete se encontró con su cartera.

los vecinos de este pueblo, un júbilo inmenso.

No se dudaba nunca del triunfo de la candidatura de don Joaquín Codorniu por su constante labor en beneficio de los intereses del distrito, le había hecho acreedor al acta de derecho propio; y la prueba más elocuente de ello es, que hasta los más orquestados de los señores políticos de nuestro partido, han sido los más entusiastas por su triunfo; pues al ideal político, anteponen el bien de la Patria chica, reconociendo los muchos beneficios que para el distrito ha recabado de los poderes políticos.

De Blanca podemos decir sin temor a equivocarnos, que aun en el caso de haber habido elección, difícilmente hubiera habido 6 votos en contra de esta candidatura: Es verdad, que como en este pueblo no se conoció nunca el favor ni la justicia, por que jamás se ocuparon de nosotros, y en la actualidad don Joaquín Codorniu trabaja continuamente en la defensa de nuestros intereses como lo prueban el haber conseguido el que sea un hecho las carreteras de Blanca a Ojós y de Blanca a Abarán; la construcción de Diques de Contención en el monte que circunda a Blanca, el arreglo de nuestro puente sobre el Segura, la reparación de nuestra iglesia y la reorganización de nuestra Hacienda Municipal poniendo al frente de los destinos de nuestro pueblo a autoridades provas, activas y celosas del bien general y que han conseguido con su manera de obrar, llegar en muy poco tiempo, a hacer desaparecer de aquí, aquellas luchas intestinas que desde hace muchos años venían sosteniéndose y que fueron nuestra ruina moral y material; no quedando ya entre los hijos de este pueblo mas que el ideal de blanqueños, por Blanca y para Blanca. Nada más natural y mas lógico, que un pueblo tan agradecido como el nuestro, que no se votase otra candidatura que la del honrado y laborioso don Joaquín Codorniu!

El ejemplo de este pueblo, es el que deberían seguir todos los murcianos, apareciendo unidos como un solo hombre votando las candidaturas indicadas por mejores, por nuestro Gran Patriota don Juan de la Cierva, quien al mismo tiempo que salvará a nuestra querida España de una anarquía que la amenazaba de cerca y redimirá a nuestro Rey y a nuestro Ejército, llevaría a nuestra querida región murciana a ocupar entre las demás regiones españolas, el lugar que de derecho propio le pertenece.

UN BLANQUEÑO

Tienda Asilo

En la pasada semana se han desahogado en este benéfico establecimiento

4.283 raciones de comida y 4.200 de pan, de las cuales 2763 de las primeras y 2.765 de las segundas han sido cedidas por la Prefectura de los Pobres para la extinción de la mendicidad, y para los niños de la sala maternal 60 raciones de comida y 60 de pan.

El jueves y domingo se mejoró la cuenta de esta institución benéfica.

Han salido de semana don Mariano Palarea y don José Ferrán Moreno.

Han entrado don Antonio Murcia y don Alberto Medina.

Se han recibido 5.000 naranjas de don Diego Lopez Tuero.

Los socialistas franceses

En «L Humanité» escribe Alberto Thomás:

«He dicho en un artículo anterior que las masas obreras francesas no se dejarían arrastrar por una propaganda de carácter maximalista. Esto no quiere decir que el mundo obrero francés esté en un estado de estabilidad y tranquilidad que inspire confianza. No quiere decir tampoco que los obreros no sufran ningún cansancio. Al contrario, he comprobado en el curso de mis últimos viajes un aumento de decepciones, de iras y revueltas que revelan evidentemente un estado moral e incierto. Es deber del partido socialista el decir toda la verdad sobre este asunto; es el deber igualmente del gobierno llevar remedio a esta situación. Hace pocos días me dijo un obrero: «Usted verá lo que sucederá cuando en el mes de Marzo no tengamos pan!».

La producción de vino, cereales y leguminosas, en 1917

Según datos recogidos por la Junta Consultiva agronómica, durante el pasado año 1917 se cultivaron en España 1.294.355 hectáreas dedicadas al viñedo, con una producción total de uva de 40.693.141 quintales métricos y 23.762.624 hectólitros de mosto, siendo el promedio de rendimiento de la hectárea 31,62 quintales de uva y 9,48 hectólitros de mosto.

Dichas cifras de producción son ligeramente superiores a las de 1916 y mucho mayores que las de años anteriores, hasta el extremo de casi triplicar las de 1915.

El trigo se cosecharon en 1917, 38.880.020 quintales métricos, o 49.782.077 hectólitros, con una superficie de cultivo de 4.184.525 hectáreas. De cebada, 16.973.214 quintales. En una superficie de 1.621.391 hectáreas. De avena, 4.798.767 quintales, en 565.911 hectáreas. De centeno, 6.147.904 quintales, en hectáreas 730.288. De maiz, 7.460.232

quintales, en hectáreas 475.697. De garbanzos, 1.243.853 quintales, en 210.569 hectáreas. De habas, 2.000.114.014 quintales, en 210.265 hectáreas. Y de judías, 2.071.091 quintales, en 316.998 hectáreas.

Comparando estos datos con los del último quinquenio, aparece muy aumentada la producción de trigo en los tres años últimos, y en cambio figura disminuida la de cebada. Y las de avena, maiz y centeno, sostenidas en sus antiguos límites, sobre poco más o menos.

La improfecía de la paz con Ukraina

Dice el «Daily Mail»:

«Los telegramas alemanes rebozan alegría sobre la conclusión de la paz entre los Imperios Centrales y la Ukraina. Este país es un Estado independiente que de pronto salió a la luz el año pasado en las provincias meridionales del antiguo Imperio ruso. Su importancia no está solo en sus riquísimos yacimientos de hierro sino también en la gran fertilidad de su suelo. La Ukraina ha sido el granero de Europa desde aquellos días en que troyanos y griegos combatieron por la posesión de los Dardanelos, precisamente para lograr el libre tránsito de los cereales ucranianos.

El nuevo estado no es en modo alguno insignificante: Su superficie es aproximadamente igual a la de Austria-Hungria y su población de 10 millones de habitantes tan importante como la de Francia.

Es imposible decir qué cantidad de víveres hay actualmente en Ukraina. Si Alemania logra vigilar y organizar este grande y productivo país, puede esperar tener asegurado sus futuros abastecimientos de víveres contra cualquier bloqueo de las potencias occidentales. Es posible que Alemania no reciba un socorro inmediato, pero será un gran refuerzo moral para ella tener a la vista un porvenir abundante y saber que por la Ukraina pasan los grandes caminos que van a Persia, al Turquistán y al Oriente central, caminos por los cuales ella podrá emprender movimientos futuros contra la India.

Teatro Ortiz

Temporada de cuaresma

Compañía cómica-dramática de Gloria Torrea en la que figura el primer actor y director Luis Reig.

Primer actor cómico, Eduardo Perla.

Debut de la compañía el miércoles 27 de Febrero, con la obra de gran éxito «El Gavilán».

Lista de la compañía

Actrices. — Dolores Arquimbau



¡Recuerde usted!
que por antiguas que sean las enfermedades de
Estómago e intestinos
se curan tomando después de las comidas el
DIGESTÓNICO
De venta en farmacias y droguerías.

Maria Carrete, Maria Encinas, Carmen Fernandez, Carmen Martinez, Esperanza Medina, Norberita Perlá, Gloria Torrea, Elena Saborit, Manuela Zamora.

Actores.—Mariano Azaña, Julio Nuñez, Manuel Juan, Eduardo Perlá, Antonio Perlá, Luis Reig, Arturo Romero, Adolfo Salvador, Evaristo Vedia, Vicente Zaragoza.

Apuntadores.—Luis Morera y Ricardo Vico.

Estrenos: El gavilán, Las zarzas del camino, Así se escribe la historia, El Duque de Roquelaura, Una conjura realista, Maria Cruz, La leyenda del maestro, Los hijos del sol naciente, A tiro limpio, Agua de borrajas y otras.

Precios: Butaca, 1'25 ptas. General, 0'30 (incluidos los impuestos).

Rapsodia de Listz

Al admirable prosista Juan Bautista Sastre

Rapsodia de Listz: el alma hecha música. En el clave, unas manos alargadas y una tosesita suave.

La nave en silencio. Hay una oscuridad religiosa que se auna al silencio de las cosas.

Una silueta enlutada cruza, y su paso resuena una loca carcajada de alma en pena.

Vemos, alocadamente, sobre las cosas sagradas girar como un agua fuerte, mil visiones embrujadas.

Y junto a un confesonario, la figura recogida de algún loco visionario que no tiene fe en la vida,

Rapsodia de Listz: el alma hecha música. En el clave, unas manos alargadas y una tosesita suave.

ALCÁZAR FERNANDEZ.

Real Decreto

Los empleados de Gobernación

La jubilación y la plantilla

La «Gaceta» publicó ayer, según anunciábamos en nuestro último número, el siguiente Real decreto de Gobernación:

«Artículo 1.º La jubilación de los funcionarios dependientes de este ministerio, sometidos a la ley de 14 de Abril de 1908, será forzosa a la edad de setenta años que se fija en el art. 7.º de la misma, con las excepciones que en él se establecen respecto a los jefes de Administración de primera y segunda clase, si se hubiesen prestado servicios bastantes para tener derechos pasivos.

De lo contrario, si no le faltara al funcionario más que dos años para adquirir tales derechos, se le respetará en la situación en que se halle, sin que en ningún caso pueda ser ascendido; pero si fuese mayor el tiempo que necesita para adquirir derechos pasivos, transcurridos los dos primeros años pasará a ocupar la vacante que resulte de su propio cese en la clase de oficial de 1500 pesetas, y si esta correspondiese al reintegro de un excedente ó de un cesante, ó a los que tienen derecho a obtenerla por virtud de la ley de 10 de Julio de 1885, será colocado en una de las reservadas para la amortización, en la cual permanecerá todo el tiempo que necesite para obtener la pensión como jubilado amortizándose después la vacante con arreglo a lo establecido en las disposiciones vigentes.

Art. 2.º La plantilla definitiva que aprobó el Real decreto de 16 de octubre último para los funcionarios administrativos y subalternos de este ministerio, sometidos a la ley de 14 de abril de 1908, a la cual después de las amortizaciones prescriptas en la ley de 2 de marzo de 1917 y Real decreto de Hacienda del día siguiente, han de acomodarse las plantillas respectivas de este Centro ministerial y de los Gobiernos civiles de provincias, consignadas en los presupuestos de gastos, Sección sexta, capítulos I,

II y IX, tendrá el caracter de única, entendiéndose a cada dependencia sus funcionarios respectivos por categorías, sin distinción de clases dentro de la categoría misma. En su consecuencia, cuando lo soliciten los funcionarios y además convenga al buen servicio y la organización de las oficinas lo permita, podrán ascender estos dentro de sus respectivas categorías y continuar adscritos a la misma provincia y, a ser posible, a la misma dependencia a que pertenezcan.

Art. 3.º Por este ministerio de la Gobernación se dictarán oportunamente las disposiciones para la ejecución de este decreto.»

Precios del Mercado

Precios del día 25:
LONJA
Patatas, 11'50.—Cebollas, 2'50.—Nabos, 4'00.—Alcachofas, 32'00.—Petros, 00'00.—Lechugas, 0'15.—Coliflores, 1'50.—Ajos, 00'15.—Cobolla, 2'50.—Tomates, 40'00.

PESCADERIA
Precios del día 25:
Pescada, 2'50.—Atún, 3'50.—Callamares, 3.—Sardina, 1'40.—Boga, 1'00.—Mujol, 0'00.—Dorada, 1'75.—Jibias, 1'60.—Pulpos, 1'00.—Boquerón, 0'00.—Salmonetes, 2'00.—Bonito, 0'00.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR
DON FEDERICO DIEZ PUCHE
Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble.
Jabonerías, 10

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas.

JUZGADO DE SAN JUAN
Nacimientos, 4.
Defunciones, 2.
Matrimonios, 1.
JUZGADO DE LA CATEDRAL
Nacimientos, 2.
Defunciones, 4.
Matrimonios, 1.

Imp. de EL TIEMPO

Frank Rouquin, turbado por la intromisión de los paseantes y temiendo ser vigilado interrogado tal vez, había resuelto no enseñar más el niño al público de Lagny.

Por otra parte, el incidente del ferrocarril le demostraba que el niño tenía relaciones en los alrededores quizá familia. Alguien podía haber reconocido al niño, pedir explicaciones, presentar una queja, hasta hacerles arrestar, tal vez.

Todo esto le inquietaba y el miserable no se sentía muy a su gusto

En estas condiciones, tomó una determinación que fué unánimemente aprobada por los suyos.

A la mañana siguiente, a las tres y media, Gastón, que había pasado la noche entera pensando en su madre, en su querido Pedro y en la probabilidad de ver a los cuales le tenía inquieto, Gastón, declinó, fué profundamente sorprendido a sentirse zarandeado en el lecho.

Levantóse sin ruido, trepó sobre la mesa, sacó su cabecíl a rubla por la pequeña ventana del carrerón y se apercibió con sorpresa que ya estaban en camino, en pleno campo.

Efectivamente, para evitar posibles conflictos, los Rouquin abandonaron bruscamente Lagny, dirigiéndose hacia Orleans, sin entrar, no obstante, en París.

IV

Los Merlin habían abandonado Nogent.

Habían instalado en Passy en un bonito pa bellón situado entre patio y jardín. No sin motivos especiales, en los que reflexionara bastante, la señora Merlin había tomado esta decisión y escogido ese barrio habitado, en su mayor parte, por gente acomodada.

Allí, había pensado, les sería posible formarse relaciones que les facilitarían un día la tarea de «establecer» a su hija Clara, como lo había soñado desde hacia años.

Creía, además, que el trato de esa gente, haría reflejar en ella un poco de esa honradez, de esa distinción que saturaba el ambiente buscado.

Por otra parte, esa imposible continuar viviendo en Nogent. El habitar aquella casa se les hacia intolerable.

La señora Merlin, mujer fuerte y de carácter, como lo hemos visto desde un principio, había conseguido dominar los primeros terrores; pero Merlin, demostrábase completamente incapaz para sobrellevarlos.

Durante los pocos días que siguieron al del crimen, Merlin había estado casi siempre fuera de

su casa, cansándose voluntariamente en caminatas interminables, y no volviendo a casa más que para las comidas.

Marchaba por los campos como un hombre perseguido, explorando con miradas recelosas los alrededores, temblando de que la víctima se le apareciese de repente.

Las noches, sobre todo, eran terribles.

Continuamente creía ver el terrible espectáculo de la señora de Serlay levantándose, blanca, como si viniera a buscar por sí misma la terrible muerte que le esperaba.

¡Qué lucha, corta si se quiere, pero qué terrible! Ella trataba de defenderse y él, a quien un sudor producido por la angustia cegaba, loco, con un miedo terrible de que se le escapara, apretaba lo que sus gru sos dedos habían cogido; esos dedos criminales, convertidos en tenazas para el crimen, se cerraban sobre aquella carne que sentía aún palpar, sobre esas vértebras cuyos siniestros crujidos resonaban todavía en sus oídos.

Luego pensaba en ese cuerpo inmóvil, en esos ojos horriblemente abiertos que parecían mirarle tenazmente, amenazarle con un terrible castigo; se acordaba, por fin, de su terror, cuando en el jardín, la noche del crimen, se creyó descubierto.

Todo eso pasaba sin cesar, con invariable sobre su turbado cerebro.

Suspirando alocado, se enderezaba en su lecho

El señor Baltimore no contestó, volvió a meter muy tranquilamente su revolver en el bolsillo, y se retiró lentamente, seguido de sus amigos, en tanto que Rouquin continuaba:

—Es, sin embargo, preciso que gane el pan que come ese arraplezo; nosotros no somos ricos, somos trabajadores y de los honrados, de lo que nos vanagloriamos.

Poco a poco, la gente que se había reunido fué continuando su camino; Rouquin volvió las espaldas y pareció que iba a ocuparse de sus cosas.

El día en que se desarrolló esta escena, Gastón pasó relativamente bien, pues los Rouquin no le exigieron que trabajara. Le dieron permiso para descansar, pero con la condición de que no saldría de la carretera ni llamaría a nadie.

CATALOGO INTERNACIONAL DE SUCESORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villanueva, 2, 4 y 6; Gonzalez Adalid, 17 y Platería, 72.

Baterías, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicycletas, Stock, Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones. Vulcanización y reparaciones en el Depósito de Accesorios, Filtros de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas, Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Benzina para pequeñas industrias y riegos e instalación de las mismas. Talleres de Reparaciones Mecánicas, Carrocería, Talleres de Pintura.

Director Gerente: Don José Pascual del Riquelme

AUTOMOVILES DODGE

Torpedo 5 plazas, 1920 HP americano construido a la europea con dirección a la derecha, enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con diámetro de 12 vellos, magneto blindado de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando suprimida la manivela, ferros eléctricos, espeta de 3000 revoluciones, para carretera y población, avisador eléctrico, espeta con funda, parabrisas, cuenta kilómetros e indicador de velocidades, portamantas, espeta regulable y cinco bancos amovibles de resaca de caídas. Entrega inmediata

Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albuca

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Mancomunidad Miguel Zapata é Hijos

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMÄNNA SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de fundición.—Caldereña y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION.--Cartagena

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Idanse catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de Materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar)

Depósito, Lancería, 22, MURCIA

Completo y variado catálogo. Géneros Garantizados. Premia los en varias Exposiciones con Medalla de

Pastillas alemanas del profesor SWANTER

de Berlín

Tos rebelde, bronquitis, asma en forma de catarr

pulmones, etc

Me aquí los elementos integrales de tan maravillosas pastillas

Trib. d. Trom: Fenil Meton: Oxisul:

ant. Bis T. Bici. en Zuch, y Excip

S n una maravilla de la Terapéutica moderna, por lo que los mas famosos doctores del mundo la recetan siempre para las afec

ciones de las vías respiratorias, haciendo salir siempre de su cometido por ser la más moderna, racional y científica.—So: el consue

lo infalible para los que pasan las noches pre a de a. ucll. Terrence que produce vómitos, dolor de cabeza y que parece que sfilado en hilo se

garrá las entrañas. CALMANDOLIS AL MOMENTO. Hace cesar en el at la terrible sofocación que crspa sus miembros de ira imponente al notar la falta de a. e en sus miembros y

PULMONES produciendo en ellos silbidos, haciendo cesar en ellos corrientes impetuosas de aire vivifi

cador que los vuelve a la vida, sufriendo sus mucosas, desespecto

lándolas y haciéndoles expectorar. Evitan los catarrs y pulmonías y son el preventivo infalible, a certando grandemente sus curaciones

Si quereis curaros, pedir, enigá siempre PASTILLAS ALEMANAS a 150 pesetas en todas las farmacias.

Depósito Central: Dr. Grau-Fereras, Boquería 47, farmacia, Barcelona

De venta en Murcia, Ferrer.—S. en

Sta., D. Ogueria

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11.—MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa

Gran Premio Exposición Universal de Lisboa 1905

Premio de Honor. Exposición de Industrias de Madrid 1905

Gran Premio Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Acido sulfúrico anhidro.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados a todos los terrenos

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. Don Luis Grandeau

AVISO IMPORTANTE.—Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las ventajas de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Depósito Central. Abierto aum 540.—Dirección telegráfica y telefónica. Gaias: MADRID

Anemia

La anemia, debilidad general, vejez prematura, raquitismo y neurastenia se curan rápidamente con Vinol, Fosfatado Victoria.—Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Seiquer.—Murcia

FUMADORES

¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, le aromatiza, destruye la nicotina, cura las afeciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el cáncer gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y taberculo

Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta

Depositario en Murcia: D. Antonio Ruiz Seiquer

La Catalana

Seguros contra incendios y explotaciones de toda clase.

Contra la pérdida de alquileres.

Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio.

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona.—Cambio de Cataluña 15 y Cortes 62A.

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1915

Delegado en Murcia

DON AGUSTIN MONTEVERDE, SANTA TERESA, 7

Balances comparados

ANO 1914 Ptas. Obs.

Capital suscrito	5.000.000
Id. desembolsado	1.500.000
Reserva estatutaria	1.000.000
Reserva técnica	1.605.961,93
Id. de previsión y garantía	872.748,93
Primas netas	4.244.307,88
Sinistres indemnizados hasta el día 31 de Dhrs. ABO 1915	19.426.037,36
	Ptas. Obs.

Capital suscrito	5.000.000
Id. desembolsado	1.500.000
Reserva estatutaria	1.000.000
Reserva técnica	2.271.058,99
Id. de previsión y garantía	825.209,43
Primas netas	5.831.960,09
Sinistres indemnizados hasta el 31 de Diciembre 31.065.231,68	

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas á Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

El vapor

Buenos Aires

saldrá el 25 de Enero de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor

Alfonso XIII

saldrá el 16 Febrero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Paellas, con trasbordo en Habana.

El vapor

Antonio Lopez

saldrá el 10 de Febrero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. No admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

Línea al Río de la Plata y al Brasil

El vapor

Infanta Isabel de Borbón

saldrá el 4 de Febrero de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor

Línea de Fernando Poo

C. de Cádiz

saldrá el 2 de Febrero de Barcelona con escala en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Los Palmar, Sta. Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados escribe la Compañía Transatlántica tiene establecidos los servicios de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Canarios a New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

En los vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía les organiza y cubre como si fueran sus propios pasajeros. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agencia en Murcia: Don Agustin Monte Verde, Santa Teresa, 7

Venta de pinos

En la finca «Berrambia», propiedad del señor Marqués de Montes, existen para la venta 518 pines.

La finca está junto a la estación de Riquelme.

Se otorgan proposiciones en casa del administrador D. Antonio Miralles.—Torresguera.

BAZAR MURCIANO

En Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Mayor, 33